
 

Une réunion entre la mairie :  la conseillère municipale chargé  de la vie scolaire 

Madame SCHINDLER, le responsable du service Enfance, Mr RUBAUD et la 

présidente de la FCPE Madame PERRUSSEL    

Le 3 juin 2021 de 14 h à 15h15 à l’Igloo  

  

Horaire des sorties des écoles    

Aux vues des retours réguliers : avant les protocoles sanitaires, tous les enfants d’âges 

confondus attendent sous le préau jusqu’à 16h45 en présence d’animateur. A 16h30, 

les sorties de l’école sont assurées par les enseignants, qui à la fermeture des portes 

invitaient les enfants toujours présents à se rendre au périscolaire à 16h45 ou à un 

endroit défini comme une zone d’attente, avant 16h45. Avec les divers protocoles 

sanitaires, cela n’est plus possible. Il se pose la question de la responsabilité des 

enfants entre 16h30 et 16h45.Les enfants sont sous la responsabilité des enseignants 

à 16h30 puis sous celle des animateurs dès lors qu’ils entrent au périscolaire. Les 

enseignants restent régulièrement jusqu’à 16h40. 

 Pour la rentrée 2021, les horaires resteront les mêmes.  En l’absence de protocole 

sanitaire, La fcpe demande un retour à la normale avec attente des enfants sous le 

préau ou gradin. Si protocole sanitaire, du côté grand maison, un accès au périscolaire 

(CP/CE1) soit facilité pour éviter le grand détour. 

La constitution d’un groupe de travail entre partenaires (école, mairie et parents 

d’élèves)  serait pertinente afin de trouver une solution dans les plus brefs délais. 

L’animation   

● Manque d’activité sur le temps du midi 

La fcpe demande la mise en place d’activités manuelles pour chaque groupe et autres 

activités proposées et des activités libres 

Actuellement, les activités méridiennes ne sont plus mises en place chez les plus 

grands, du fait des contraintes liées au protocole et notamment de la constitution d’un 

nouveau groupe et des impératifs de surveillance (sanitaires bât A, non brassage, 

séparation de la cour, …). 

La FCPE souhaite qu’à la rentrée 2021 des activités soient proposées  sur la base du 

volontariat des enfants. La mairie nous indique que le temps méridien est 

« chronométré », contraint par divers paramètres : la météo, la gestion de situations 

particulières (comportements, situations affectives, isolement, ...). L’équipe 

d’animation conçoit ce temps méridien comme un temps récréatif durant lequel l’enfant 

peut participer à des temps d’activités encadrées par l’équipe d’animation, qui veille à 

l’équilibre des propositions, mais il peut aussi jouer librement, se retrouver au calme, 

s’ennuyer, …..  



● Manque de surveillance, non gestion des conflits entre enfants 

La mairie rappelle que des entretiens téléphoniques ou physiques sont possibles et se 

déroulent régulièrement. Ne pas hésitez. De plus, afin de trouver une fin de conflit, 

plusieurs techniques comme la coopération, la négociation entre enfants sont mises 

en place selon des outils pédagogiques. Une graduation de la gestion des écarts de 

comportements est prévue par les équipes d’encadrement.  

Une formation sur le harcèlement est prévue pour 1 animateur ou directeur. 

Des groupes de travail  entre animateurs, personnels de  restauration sont formés et 

abordent différents thèmes : empathie, posture d’écoute, confiance, afin de renforcer 

la cohérence et harmoniser les pratiques. La mairie embauche 7 animateurs 

permanents 4 sur Brocéliande, 3 sur Auditoire. La stabilité des équipes permet de 

mieux s’approprier les fonctionnements et de créer des repères pour les publics 

La fcpe est contre le portable lors des temps de surveillance des enfants.  La mairie 

mettra de l’attention pour cette fin d’année et les années à venir. 

La fcpe demande la fiche de poste des animateurs, un roulement des animateurs par 

tranche d’âge est fait afin de ne pas être dans la lassitude. Réponse de la mairie : non. 

L’organisation du service ne relève pas de la compétence de la FCPE. 

 La cantine  

Problème au retour du confinement certains parents ont une semaine de repas majoré. 

Lors du retour du 26 avril jusqu’au 7 mai et lors de fermeture de classe :  pas de 

majoration 

La FCPE demande une relance d’inscription le jeudi qui précède chaque rentrée de 

vacances. 

Le temps de repas trop court   2018 -> 40 min    en 2019 -> 40 min         

 2021 ->35 min il y a deux services avec protocole sanitaire 

Le bruit : une oreille lumineuse est installée dans la cantine si elle s’allume 
rouge quelles actions sont mises en place ?  Proposition fcpe essai de chuchotement 
10 min par exemple. La mairie indique que ce moment convivial est le seul moment 
de la journée où les enfants retirent les masques.  

Si le son est trop important, cri ou comportement inadapté, intervention des 
encadrants. Les locaux étant aussi inadapté, un projet de réhabilitation ou construction 
d’une autre cantine est en projet pour les années à venir. Il faut tenir compte aussi de 
la distance pour les maternelles de Sainte Marie 

● Variété des repas 

Exemple : pour cette dernière période 



Haricot vert le 11/05, le 18/05 et le 1/06, crème au chocolat 10/05 et 31/05, brandade 

de poisson le 21 mai et parmentier de poisson le 4 juin c’est la même chose 

La FCPE indique qu’une rotation est sur 6 semaines validées par une diététicienne. 

La fcpe fait part de son incompréhension. La mairie s’engage à transmettre nos 

remarques à la cuisine centrale intercommunale. La commune ne peut affirmer un 

changement dans la variété des menus. 

Le fruit en entrée et yaourt en dessert sont trop léger. Le grammage est fait et 

obligatoire. Il faut trouver un équilibre entre l’appétit, l’équilibre alimentaire et le 

gaspillage.   

 

 

Le périscolaire   

Gouter non varié ou léger :  la fcpe demande des fruits ou fruits secs peut- être mis en 

plus. 

  

Les fruits secs ont été proposé aux enfants sans succès, il y a quelques années. 

Cependant, des abricots secs et fruits de saison seront à nouveau proposés. 

L’étude surveillé : les parents d’élèves souhaitent les inscriptions sur le logiciel comme 

pour la cantine. 

Le logiciel apiclic sera remplacé en 2022. Celui-ci offrira plus de possibilités. Celles-ci 

se feront sous les mêmes modalités inscriptions que maintenant. Pas d’inscription des 

temps à autre pour des raisons de continuité, de stabilité des groupes et 

d’organisation. Les temps de travail individualisé sont plus souvent en fin de séance.  

 

  

La FCPE est passer au numérique. A la rentrée, il vous sera demander à nouveau 

votre adresse mail. Plusieurs courriels n’arrivent pas à leurs destinataires. 

  

 La fcpe recherche des parents volontaires. L’investissement se fait en fonction de ses 

disponibilités (environ 7 réunions dans l’année : réunions avant chaque conseil 

d’école, conseils d’école, 1 assemblée générale)  


